

SIRIMIRI

Se confirmó el pronóstico pesimista y terminó el anticipo veraniego, con un considerable descenso de las temperaturas y presencia masiva de las nubes en el cielo donostiarra, que desembocaron en un sirimiri que ya casi habíamos olvidado. Quienes volvieron ayer al trabajo acusaron el madrugón, fruto del cambio de hora del pasado domingo. Hubo más de un retraso en la vuelta a la actividad normal.

La farola de la Zurriola

Escribe Santiago Olazabal: «Hace varios meses un lector de Sirimiri comentaba que la farola más próxima al solar llamado K, en el Paseo de la Zurriola, se encontraba a falta de cuatro focos. En este tiempo transcurrido, el servicio de mantenimiento no ha colocado nuevamente las luces, no podemos pensar que se hayan extraviado los focos, más bien que desconocen su falta. Me agradaría que D. Enrique Arana que tan bien se interesa por este paseo (como buen detalle último, la colocación de barandilla en la pequeña bajada del paseo) tome nota de lo expuesta para su arreglo. Un grupo de paseantes se lo agradece».

Igueldo

Comenta E. Areta: «He vuelto

después de bastante tiempo al parque de atracciones de Igueldo y estoy de acuerdo con lo que he leído en el periódico relativo a que es necesario modernizarlo. Estas atracciones, que fueron interesantes en su tiempo, se han quedado anticuadas y pienso que los responsables del parque deberían programar una renovación de cara al futuro, contando para ello con la ayuda de distintas entidades como Ayuntamiento, Diputación y Gobierno Vasco, ya que es uno de los principales atractivos turísticos de San Sebastián y del País Vasco en general».

El árbol no tiene la culpa

Es lo que opina un lector amaratarrá a propósito de la fotografía publicada ayer en la que se veía un árbol que tapaba una señal de

tráfico en la zona de Lorea. El lector indica: «Se indica en el periódico que habría que podar el árbol y yo pienso que el árbol no tiene la culpa. El leterero debería sujetarse a una farola y colocarse en elevación sobre la calzada, como se hace en otros sitios. Aquí tenemos la costumbre de empujar por cargarnos los árboles. Parece que tenemos fobia a los árboles. A propósito, me gustaría saber qué fue de la palmera que estaba en la plazoleta del Hotel María Cristina, que se retiró durante las obras de remodelación del hotel. Se dijo que volvería a colocarse, pero no se ha sabido nada de esa palmera que al parecer era la mayor del País Vasco».

Hermanitas de los Pobres

Los sucesores de doña Teresa Pérez Egea, en la Alameda del Boulevard, 8, teléfono 420618, recibieron ayer los siguientes donativos con destino a la Residencia de Ancianos: 100 pesetas. Y en nuestra Administración, para las Monjas Contemplativas, 100 pesetas.

LA ESPUELA

Desafortunada crítica

El concejal de turismo Gregorio Ordóñez nos envía el siguiente escrito:

Durante la Semana Santa, Donostia ha rebosado de visitantes, lejos del optimismo que ello debe transmitirnos a todos, desde «La Espuela» se ha lanzado una amarga crítica, respetable aunque no veraz del todo.

Es cierto que faltan hoteles en nuestra ciudad, sobre todo del tipo medio, lo vengo repitiendo por activa y por pasiva, pero esto no es consecuencia de que se ponga el cartel de no hay plazas en Semana Santa o agosto, si no porque otras muchas semanas al año (cuando hay un congreso importante por ejemplo) ocurre lo mismo. ¿Problema? el alto costo del metro cuadrado en nuestra ciudad que hace inviable muchas operaciones de esta índole. También es cierto que junto a la falta de hoteles hay otras carencias que deben atenderse paralelamente para sostener un turismo de calidad distribuido todo el año: campo de golf (el actual está saturado), puerto deportivo, palacio de congresos... y por último hace falta que muchos comprendan que el turismo es una de las fuentes futuras de riqueza, de creación de puestos de trabajo (también lo es en el presente), pero eso sí, un turismo de calidad -que permita igualmente todo tipo de visitantes- donde se venda nuestro paisaje, nuestra gastronomía, el nivel urbanístico de la ciudad, la categoría de nuestros hoteles y establecimientos de hostelería, el golf, la vela... y no un turismo masificado para el que ni debemos estar preparados ni podemos porque destruiría nuestra identidad como ciudad y nos dejaría convertidos en una línea de cemento y una hamburguesería continua, véase Benidorm, Fuengirola, Canarias...

Centrándonos en la crítica, que yo considero desafortunada, no es justo que se diga que los responsables del turismo no han sabido en esta Semana Santa responder ante la avalancha de turistas y que no se ha llamado a esos donostiarra que tienen camas libres. Sin caer en la simplonería de que tenemos una varita mágica, crear plazas de la noche a la mañana donde no las hay, se ha logrado el milagro de que todo visitante o turista llegado a nuestra ciudad y que ha acudido al CAT, más lejos o más cerca, ha tenido techo bajo el que dormir, gracias precisamente a esos cientos de donostiarra que suplen la falta de oferta de camas con sus propias viviendas, algo que desde el Centro de Atracción y Turismo siempre ha estado previsto, algo que anualmente se renueva y confecciona con nuevos datos (no cabe acordarse el Jueves Santo para organizar esta solución de urgencia para al visitante) y algo que se utiliza una vez que los hoteles están completos (no cabe aquí la competencia desleal). Las soluciones no se han limitado a Donostia si no también a nuestros alrededores buscando camas hasta en la última esquina.

Desde la última pensión, pasando por comercios y restaurantes, llegando a los hoteles y acabando en el Centro de Atracción y Turismo, todos han cumplido bien durante esta Semana Santa -hasta el tiempo ha acompañado- para hacer posible que los visitantes se hayan llevado nuestra mejor imagen. En lugar de críticas más bien desacertadas, pidiendo iniciativas que ya existen, más nos valdría reflexionar porque hace tan sólo tres años nuestro turismo no estaba lo «vivo» que ahora está.



Extrañas reservas. Se queja un lector de Amara por la «creciente costumbre de reservar espacios de aparcamiento con cajas, vallas, etc... colocadas por responsables de obras o por comerciantes. El Ayuntamiento no debería permitir este abuso porque por esa regla de tres todos podríamos hacer lo mismo». (Foto Insausti)

BARRIO A BARRIO

INTXAURRONDO

Títeres y juegos para los niños

SAN SEBASTIAN. DV
CRISTINA BENGOTXEA

Ahora que los niños están de vacaciones, la Casa de Cultura Larrotxene ha preparado para ellos la Semana Cultural Infantil, con una serie de actividades pensadas especialmente para que pasen estos días aún más divertidos.

A las cinco de esta tarde habrá una actuación de títeres con la obra «Bikote bihurria», a cargo del grupo «Kixka». Por medio de sus muñecos y especial dinámica, narrarán la historia de esta «pareja revoltosa» en un euskera sencillo, comprensible a los diferentes niveles de los niños.

Mañana, la cita será a las once y media de la mañana en el Kultur-Etxe, donde los chavales podrán participar en los juegos o talleres que un grupo de monitores ha organizado.

Si el tiempo acompaña, irán al

kiosko del parque para jugar y si no fuera así, podrán aprender manualidades y otros entretenimientos a cubierto del caserío Larrotxene.

Los juegos al aire libre no serán los clásicos, sino otros de tipo didáctico, en los que se estimulará la colaboración del niño con los demás de su equipo. Serán parecidos a los que se jugaron el año pasado y que los chavales que asistieron conocen muy bien: «en busca del tesoro», «conoce tu barrio»...

Esta labor pedagógica se está llevando a cabo en las sesiones de cine infantil, en las que otro grupo de monitores se ha marcado el objetivo de entretener a los niños enseñándoles, al mismo tiempo, la mejor manera de «ver» cine. El viernes, a las cinco de la tarde, se proyectará la última película de esta semana infantil, con el título «Llegada al planeta prehistórico».

ANTIGUO

Interés por el futuro del mercado

SAN SEBASTIAN. DV

Las noticias sobre el futuro del mercado del Antiguo surgen de tiempo en tiempo y nunca acaba de confirmarse la intención municipal al respecto. Se dijo que iba a remozarse por completo realizando una especie de «hipermercado» del barrio, con sentido más moderno que el actual.

Pero el tiempo pasa y nada se concreta. En los últimos días se ha vuelto a hablar del mercado, con noticias contradictorias que van desde su desaparición hasta ese esperado remozamiento.

Incluso se relaciona el asunto con la remodelación de la plaza de Alfonso XIII, que va a emprenderse este año coincidiendo con el aniversario del traslado de la primitiva ermita

desde el palacio de Miramar y con el aniversario de las obras de transformación realizadas en el templo parroquial.

Matrícula en Larramendi

El Colegio Diocesano Ikastechea «Manuel de Larramendi», en el Seminario, tiene abierta la matrícula para el curso 1989-90. El centro, que es mixto, cuenta con guardería para niños de dos años, con horario matinal, así como jardín de infancia, preescolar, EGB y COU, con modelo B hasta 8º de EGB inclusive. También hay servicio de comedor escolar.

Las matrículas pueden realizarse de lunes a viernes, de 3 a 4,45 de la tarde, en el centro del Paseo de Hériz, 79, teléfono 216562.

ALZA

Segunda fase para el polideportivo

SAN SEBASTIAN. DV

Cuando falta ya menos de un mes para que se inaugure el polideportivo de Alza, el equipo de gobierno del Ayuntamiento donostiarra estudia la posibilidad de incluir una partida presupuestaria para el desarrollo de una segunda fase para las instalaciones.

El proyecto se encuentra todavía en fase de estudio y supondría el desarrollo de la vaguada hasta Molinao, que implica un convenio y acuerdo previos entre los Ayuntamientos de San Sebastián y Pasajes.

De momento, la primera fase se inaugurará el próximo mes de abril, aunque de forma paulatina. Se calcula que será en verano cuando las instalaciones se encuentren ya en pleno rendimiento.

El polideportivo contará con una pista polideportiva con una superficie de 49 por 29 metros, en la que se podrán instalar tres pistas transversales de baloncesto que contarán con su propia zona de almacén y vestuarios.

La zona central estará formada por una pequeña pista de 30 por 20 metros a la que se adosará un

gimnasio y cuatro frontones para la práctica del squash. El área de las piscinas estará formada por una grande de seis caldes y otra más pequeña para aprendizaje. En estos momentos se ultimán ya los aspectos del exterior que quedan para que finalice la obra.

El conjunto de la instalación se completa con locales para saunas, solarium, oficinas, botiquín e incluso un bar.

Semana del Jubilado

La casa de cultura de Alza cuenta ya con un avance de su programación para abril, que tendrá como actos centrales la Semana del Jubilado, que comenzará el 3 de abril y concluirá el día 8.

La Semana se iniciará con los campeonatos de dominó, tute, mus, toca, brisca y seises en los hogares del jubilado de Alza. Durante estos días se tratarán temas en diferentes charlas acerca de las pensiones, el tiempo libre en la tercera edad o las enfermedades respiratorias. Además habrá música de rondalla y coros y una exposición.

HOY

- III Jornadas de Música Contemporánea. Concierto con obras de Etxeberria, Martínez, Sarasa, Uruñeja, Sprintz, Ituarte, Bañales y Blanco, interpretadas por el Grupo de Cámara de los Pirineos. Salón de Plenos del Ayuntamiento, 8 tarde.
- Cine Club Kresala. Final del ciclo de cine europeo con la proyección de «La isla de Arturo», de Damiano Damiani, 'Concha de Oro del Festival de San Sebastián', 1962'. Sala de cultura de la CAM, 7,30 tarde.
- Exposición del grupo de artesanía «Arrancadilla». Museo San Telmo.
- Casa de Cultura de Intxaurreondo.

Actuación de títeres del grupo «Kixka» con la obra «Bikote bihurria», 5 tarde.

■ Casa de Cultura de Oquendo. Semana Infantil de Pascua. Juegos y talleres. De 4,30 a 8 de la tarde.

■ Exposición de aguafuertes de Javier Mariscal. Galería Altzerri, calle Reina Regente, de 5,30 a 9,30 de la tarde.

■ Exposición de pintores de la Galería Goyaz. Plaza Sarriegui.

■ Exposición colectiva de pintores vascos. Galería Echeberria, calle Zubia.